

**An die Vorsitzende/den Vorsitzenden des
Stadtentwicklungsausschusses****Antrag****Aufnahme in die Tagesordnung**

Gremium	Sitzung am	Beratung
Stadtentwicklungsausschuss	26.06.2018	öffentlich

Beratungsgegenstand (Bezeichnung des Tagesordnungspunktes)**Kampagne gegen Dooring-Unfälle auf Bielefelder Straßen****Beschlussvorschlag:**

Die Verwaltung wird gebeten in Kooperation mit dem Netzwerk Verkehrssicherheit eine Kampagne für den sogenannten „Holländischen Griff“ für mehr Verkehrssicherheit zwischen Rad-, Autofahrerinnen und Autofahrern in Bielefeld zu initiieren. Dabei sollen verschiedene Kampagnenformen (Plakate, Soziale Medien) und Akteure, wie die regional tätigen Automobil- und Fahrradverbände und Fahrschulen in die Kampagne einbezogen werden.

Begründung:

Auch in Bielefeld kommt es zu Unfällen zwischen Radfahrerinnen und Radfahrern und dem motorisierten Individualverkehr. Studien sprechen von fast 2.300 verletzten und 20 toten Radfahrern jedes Jahr in Deutschland, alleine durch das unachtsame Öffnen von Kfz-Türen im fließenden Verkehr (Dooring-Unfälle). Die Unfallzahlen können in Bielefeld bei zunehmender Fahrraddichte weiter ansteigen, da auf Bielefelder Straßen zahlreiche Radverkehrsanlagen im Dooring-Bereich angelegt sind. Fast jeder Auto- und Radfahrer hat Erfahrungen mit einem solchen Beinahe-Zusammenstoß durch sich öffnende Autotüren.

Die Niederlande haben eine lange Tradition im Umgang mit einer hohen Fahrraddichte. So ist dort bereits in den Fahrschulen das „Dooring“ – also das Öffnen der Fahrtüre mit der rechten Hand oder der Beifahrtüre mit der linken Hand – Teil der Ausbildung. Dadurch wird der Oberkörper automatisch zur linken Seite gedreht und der Blick nach hinten gerichtet.

Die Stadt Bielefeld macht regelmäßig Präventionsarbeit zur Verkehrssicherheit. Eine Kampagne gegen Dooring-Unfälle kann die gegenseitige Aufmerksamkeit und Rücksichtnahme im Straßenverkehr fördern.

Unterschrift:
gez. Hans-Jürgen Franz
SPD-Fraktion

Unterschrift:
gez. Jens Julkowski-Keppler
Bündnis 90/Die GRÜNEN

Unterschrift
gez. Christian Heißenberg
Ratsgruppe
Bürgernähe/Piraten